
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 17 DE OCTUBRE DE 1806.

TURQUIA.

Constantinopla 25 de Agosto.

El General Sebastiani llegó el 10 del corriente á esta residencia. En el camino se le han hecho todos los honores debidos á su rango, y además se le ha obsequiado con la mayor distincion. Llegado aquí, se le ha preparado de orden de S. A. una deliciosa casa de campo, y el Gran Visir y el Reiss-Effendi le han regalado media docena de caballos hermosísimos. Dentro de 3 dias tendrá una audiencia privada de S. A., porque la de gran ceremonia se ha diferido hasta que lleguen los presentes destinados para el Gran Señor, y los principales empleados del Imperio; con cuyo motivo será su recibimiento mas solemne y brillante.

Jassi 30 de Agosto.

Acabamos de saber que el Gran Señor ha depuesto á los Príncipes de Moldavia y de Valaquia. Al Príncipe Moruzi le reemplaza el Príncipe Callimachi, y al Príncipe Ipsilanti el Príncipe Alexandro Suzzo.

Los dos Príncipes depuestos no pertenecian ya al Imperio Otomano, en el qual meditaban una revolucion, anunciada por las turbulencias de la Servia, y en la que esperaban que entrasen los Montenegrinos, parte de la Bulgaria, y todos los Griegos repartidos por el Imperio. El Ayan de Rotschuck, que ha sido asesinado por la soldadesca, iba de comun acuerdo con dichos Príncipes; era íntimo amigo de Ipsilanti, y estaba disponiéndose á marchar con un ejército de 8000 hombres contra las tropas del Gran Señor.

Ha causado mucha satisfaccion el nombramiento de los nuevos Príncipes, por su fidelidad y lealtad bien notorias. Esta eleccion tan acertada será el medio de conservar dos provincias, que, propiamente hablando, eran ya unas posesiones Rusas.

DINAMARCA.

Copenhague 9 de Setiembre.

El Ducado de Holstein, el Señorío de Pinneberg, el Condado de Rantzau y la ciudad de Altona continuarán comprehendidos baxo la denominacion general de Holstein, y formarán un solo Estado con los demas que estan sujetos á la Corona.

En orden á las relaciones que ya no subsisten con el Imperio Germánico, se ha establecido en Gluckstadt un Tribunal Supremo y Real de Holstein para administrar la justicia á nombre de S. M., sin perjuicio de la

jurisdiccion del Tribunal de la Nobleza. Asimismo ha resuelto S. M. que, hasta nueva órden, se juzgue con arreglo á las leyes anteriores, en quanto sean aplicables al código civil y penal.

PRUSIA.

Berlin 13 de Setiembre.

El Ministro Frances Mr. de Laforest ha recibido otro correo de su Corte con pliegos de suma importancia. — Mr. de Krusemarck saldrá mañana de aquí para Petersburgo.

Se ha esparcido la voz de que pronto llegarán á esta capital el Emperador Alexandro y el Rey de Suecia. — Los aprestos militares se disponen con la mayor actividad; y será muy difícil que se trasluzca la direccion que tomen nuestros exércitos, ni la fuerza de que constan. A los Oficiales se les ha prohibido con gran severidad el escribir cosa alguna sobre este punto. A pesar de todo, sabemos que van marchando tropas hácia Magdeburgo. El Príncipe Guillermo, hermano de S. M., va á Hala, y aun el Rey pondrá allí su cuartel general, segun dicen. Tambien se reunirá allí el Duque de Brunswick, que manda el centro de nuestro exército.

En las cartas de Leipsick se da por seguro que nuestras tropas van aproximándose á la Saxonia, y que dentro de poco llegarán á su destino. Parece que ascienden á 100000 hombres, sin contar un cuerpo de reserva de 40000 que hay cerca de Kustrin. Tambien aseguran que hay un cuerpo muy crecido de Rusos en las fronteras de la Silesia. En las mismas cartas se dice que todo el exército Saxon está ya en movimiento, y que asciende á 50000 hombres, número que parece demasiado aun á los mas crédulos. — De Westfalia escriben que el General Blucher ha executado con su cuerpo de exército las marchas prescritas para efectuar su union con los Hesseses: como buenos Prusianos celebraremos que salgan ciertas estas noticias.

Las de la Pomerania Sueca son igualmente lisonjeras, porque el Rey de Suecia piensa en allegarse á nosotros con un cuerpo respetable de tropas; bien es verdad que se ha embarcado para la Suecia mientras tanto que se abre la campaña.

La ciudad de Magdeburgo ha hecho á S. M. la oferta de levantar un Batallon de cazadores, y la Silesia un Regimiento á sus expensas. — Dícese que habrá una leva de 70000 hombres de milicias, y que los Oficiales retirados, que todavía estan hábiles para el servicio, pasarán á los Regimientos de línea. — De unos dias á esta parte han llegado aquí varios Comisarios Rusos, y entre ellos Mr. de Magerowicz; tambien hay diferentes Oficiales Suecos del Estado mayor. — De los 3 Regimientos de infantería que estaban de guarnicion en Varsovia, 2 han recibido órden de marchar á Glaz y á Breslau, sin que nadie haya podido traslucir el objeto de estas providencias.

Magdeburgo 15 de Setiembre.

Creíamos que S. M. Prusiana llegaria aquí en toda esta semana con ánimo de establecer su cuartel general; pero hemos sabido que se encamina directamente á Hala. En su consecuencia han salido esta mañanita para Eisleben el Regimiento de Guardias y el Batallon de Granaderos. No cesan de

pasar Regimientos y trenes de artillería. El Duque de Brunswick ha salido para Gottinga. — Se ha puesto embargo á todos los carruajeros para el transporte de víveres, y todo se ha puesto en movimiento.

BAVIERA.

Augsburgo 16 de Setiembre.

Los Estados que han mudado su existencia por la Confederacion del Rhin son los siguientes: la ciudad y territorio de Nuremberg, de 20 millas quadradas y 70⁰⁰⁰ habitantes, pertenece ahora á la Corona de Baviera. La ciudad y territorio de Francfort tiene 4 millas quadradas y 50⁰⁰⁰ habitantes, pertenece al Príncipe Primado. El Principado de Heiterheim, era de la Orden Teutónica, tiene 18 millas quadradas y 36⁰⁰⁰ habitantes, ahora pertenece al Gran Duque de Baden. El Burgraviado de Friedberg se incorporará á Hesse-Darmstadt despues del fallecimiento del actual Burgrave.

ALEMANIA.

Breslau 9 de Setiembre.

Parece que los Rusos destinados á venir á nuestras provincias se han puesto en movimiento con extraordinaria diligencia. En Silesia y en la Prusia Meridional se estan haciendo botas y vestidos para los dependientes de este ejército.

Hala 15 de Setiembre.

Hace algunos dias que todo este pais presenta un semblante mas guerrero que á fines del año pasado. El tránsito de las tropas es tan considerable, que las casas privilegiadas de los profesores que el año próximo anterior quedáron libres, estan ahora llenas de soldados, y varias iglesias sirven de almacenes. El dia 11 se pusieron en marcha para Leipsick los diferentes cuerpos que habia en nuestras inmediaciones. Ayer se acantonó fuera de aquí el Regimiento de infantería de Raynacard, para dexar lugar á los Regimientos Príncipe Fernando y Duque de Brunswick, que han entrado efectivamente en la plaza. El 13 llegó aquí S. A. S. el Duque de Brunswick, y ha establecido su cuartel general; pero el Rey, á quien esperábamos estos dias, no llegará verosímilmente hasta que reciba la respuesta á las proposiciones que Mr. de Knobelsdorff tiene orden de presentar en Paris. En su consecuencia, la salida de S. M. de Berlin será la señal de guerra.

Bamberga 22 de Setiembre.

Desde esta mañana corre muy valida la voz de que el Duque de Brunswick ha trasladado su cuartel general á Weymar; lo cierto es que todas las posesiones de las diferentes ramas de la casa de Saxonia estan ocupadas por tropas Prusianas.

Dentro de 3 dias comenzará á llegar aquí un tren considerable de artillería Francesa.

Nuremberga 22 de Setiembre.

Se advierten grandes movimientos en todos los cuerpos del ejército Frances que está en el Círculo de Franconia. Parte de estas tropas va caminando al Palatinado Alto y al Principado de Bamberga, para reforzar las que hay allí ya. Entre Amberg y Sultzbach se formará un campamento Frances, al qual ha de agregarse una division Bávara. Miétras tanto se hacen

aquí grandes preparativos para alojar y mantener muchas tropas. Tambien han llegado tropas á Neumark; pero esta division continuará su marcha hácia las fronteras del Margraviado de Bareuth. Otros cuerpos, que ahora se dirigen hácia Bamberg, irán desde allí hácia Cronach y Lichtenberg, en la parte inferior del Principado de Bamberg, confinante con el país de Bareuth y con el Ducado de Saxonia-Coburgo, en donde se esperan dentro de pocos dias algunas tropas Prusianas. Háblase tambien de trasladar el cuartel general del Mariscal Bernadotte de Anspach á Bamberg, y que le reemplazará el cuerpo de ejército del Mariscal Lefebvre.

Hamburgo 22 de Setiembre.

El Baron de Jacobi ha pasado de incógnito por esta ciudad; vuelve á Inglaterra con el carácter de Ministro Plenipotenciario de Prusia.

Los Gabinetes de Lóndres y de Berlin parece que tácitamente caminan de comun acuerdo; y es verosímil que ya tendrán ajustado el tratado de paz, baxo la mediacion de una Potencia muy respetada por Inglaterra.

Se ha hablado mucho de los preparativos de la Prusia; ahora se habla en las Gazetas de los que hace la Rusia. Se han publicado varias cartas, en las quales afirman que solo en las inmediaciones de Kaminiék, en Podolia, hay ahora mismo 152⁰⁰⁰ Rusos con inmensos almacenes.... La facultad de exágerar se acrecienta con las distancias.

Wurtzburgo 23 de Setiembre.

En la Gazeta de esta ciudad se ha insertado el artículo siguiente: „Las tropas acantonadas en estas inmediaciones van á dexar sus cuarteles para dirigirse á Schweinfurt. Todavía no se ha trasladado el parque de artillería que hay en Remlingen. — En el Condado de Bertheim se reunirá un ejército de 40⁰⁰⁰ Franceses y 16⁰⁰⁰ Holandeses.”

Francfort 25 de Setiembre.

Por las cartas de Dresde sabemos ya la verdadera situacion de las cosas en la Saxonia Electoral. El dia 9 de Setiembre recibieron las tropas Saxonas la órden de ponerse en marcha; varios cuerpos lo executáron al dia siguiente, subiendo por el Elba, y formando un campamento en Pirna. Allí se les unirán las tropas Prusianas que vienen de la Silesia.

Los Prusianos han entrado asimismo en la Thuringia. Se asegura que el cuerpo de tropas mandado por el Príncipe Luis Fernando ha pasado el Elba, no léjos de Dresde. En esta capital se advierte gran movimiento; diariamente llegan varios Generales y Oficiales del Estado mayor Prusiano.

Hoy ha llegado á esta ciudad el Príncipe Primado. — Se asegura que en las inmediaciones de Kreuznack ha de formarse un campamento de 60⁰⁰⁰ hombres: dícese tambien que van á organizarse otra vez las cohortes de las guardias departamentales de los departamentos del Rhin.

El ejército Prusiano está distribuido en tres cuerpos; el de la derecha, mandado por los Generales Ruchel y Blucher, ocupa los Obispados de Osnabruck, de Munster y de Paderborn, y se extiende hasta las fronteras de Hesse; el centro, mandado en gefe por el Duque de Brunswick, está ya en el Ducado de Saxonia-Gotha; y el de la izquierda, compuesto de la parte del ejército Prusiano que estaba en Silesia, ha llegado ya al Electorado de Saxonia.

G R A N B R E T A Ñ A.

Lóndres 23 de Setiembre.

En una de nuestras Gazetas se ha publicado una carta escrita de Malta á 18 de Julio, en que se cuenta circunstanciadamente la desgracia ocurrida el mismo dia en la isla, por haberse volado un almacén de pólvora en que habia 370 barriles, y mas de 1600 bombas y granadas. Fué grande el estrago que hizo: las casas inmediatas al almacén, edificadas todas de piedras enormes, quedáron enteramente arruinadas, y sus moradores sepultados baxo sus ruínas. Se regula el número de muertos y heridos en unas 100 personas, casi todas de familias del país. El almacén estaba situado á la parte opuesta á la ciudad de la Valeta: llamábase Bórmola. Algunas piedras fuéron arrojadas á mas de 200 toesas de la plaza. Como el almacén estaba inmediato al mar, con la explosion que hizo se eleváron las aguas á una altura extraordinaria: pereciéron dos buques menores. Una de las piedras que cayéron en las embarcaciones que habia en el puerto pesaba mas de 100 libras. Muriéron 14 artilleros, 2 músicos de un Regimiento, y todas las centinelas, al hacerse la explosion. — Los comerciantes de la isla han hecho una subscripcion, y cada uno ha dado 20 guineas para socorrer á las víctimas de este desgraciado suceso.

El Conde de Spéncer ha dado el 18 del corriente audiencia en el despacho de Negocios extrangeros á todos los Ministros extrangeros cerca de esta Corte, á quienes ha comunicado de oficio la noticia de la muerte de Mr. Fox; y les ha participado que deberán entenderse interinamente con él en los asuntos que ocurran propios de su encargo.

El entierro de Mr. Fox se hará en la Abadía de Westminster el 7 de Octubre próximo: saldrá el acompañamiento de su casa en Stable-Yard San James.

Lord Percy se ha decidido á presentarse á los Electores de Westminster, como candidato á la plaza que Mr. Fox tenia de representante de esta ciudad. Está sostenido por el partido Grenville; y no se duda que sea elegido, aunque los contrarios del Ministerio de Mr. Pitt quieren, segun parece, oponerse, y votar por Mr. Sheridan. — En la Junta de los miembros de Westminster, que hubo el 18 en la taberna de la Corona y del Ancora, Mr. Sheridan hizo un eloqüente discurso abandonando sus pretensiones, como candidato á la plaza de representante de Westminster, por muerte de Mr. Fox: Hizo con este motivo un elogio de este Ministro, lamentando la pérdida que no solo Westminster, sino Inglaterra, y aun toda Europa, habian hecho de este varon ilustre en la crítica situacion de los negocios. Dixo públicamente que apoyaria la eleccion de Lord Percy: y los que conocen la entereza y franqueza de Mr. Sheridan, habrán visto con complacencia la promesa solemne que ha hecho de apoyar las personas unidas al partido de Mr. Fox, y de seguir los principios que este Ministro ha profesado hasta la muerte.

Las fuerzas considerables que se juntan en Portsmouth y Plymouth se enviarán, segun dicen, á quatro parages diferentes. Suponen que su distribucion es como sigue. — Los segundos batallones de los Regimientos 14 y 40 y la legion Alemana pasarán á Irlanda. — Los Regimientos 45 y 87 y

4 compañías del 95 están destinadas á una expedición distante. Y en fin, los Regimientos 52, 62, 88 y 95 á Sicilia. Una de estas expediciones llevará 400 hombres.

Una escuadra Rusa está á punto de salir de Cronstadt para Corfú.

El navío Leandro, que tanto ha inquietado á los Americanos á principios de este verano, acaba de llegar á Portsmouth.

Las últimas Gazetas de Nueva-Yorck están llenas, como es costumbre, de quejas y de injurias contra los Oficiales Ingleses, por ultrajes que dicen han hecho á las tripulaciones de los buques Americanos. Según las mismas Gazetas, hay motivos para creer que la escuadra Francesa de Willaumez ha entrado en algun puerto de los Estados-Unidos.

Se ha sabido por un buque procedente de la isla de S. Vicente, que la escuadra del Almirante Strachan ha arribado á la Barbada en 8 de Agosto. Por una órden del Consejo se permite el comercio de los neutrales con las colonias occidentales. Podrán conducir maderas de construcción y provisiones; pero se les prohíbe la importación de manteca, y carnes de vaca y puerco.

Ayer mañana llegó el correo Smith con pliegos del Conde de Lauderdale, quien ha estado muy incomodado con una fiebre biliosa, que le ha impedido salir de casa en muchos dias; pero ya se halla restablecido, y en estado de ocuparse de negocios. Durante su indisposición, recibió la noticia de la muerte de su amigo Fox, y es creíble que este sentimiento le haya aumentado la enfermedad. — De resultas del recibo de estos pliegos se juntó un Consejo de Gabinete, á que asistieron Lord Grenville, el Conde de Spencer, el Vizconde de Howick, los Lores H. Petty y Sidmouth, y Mr. Windham. Nada se ha traslucido del contenido de los pliegos.

Presumimos que ya está decidido el nombramiento de Lord Howick (Mr. Grey) á Secretario de Negocios extranjeros. Esta elección será aprobada así en Inglaterra como fuera del Reyno. El Rey viene mañana á Londres, y es probable que pronto se sepa algo más.

Ya está determinado que el Parlamento no se juntará hasta mediados de Noviembre en lugar del día 28 de Octubre.

Se ha desembarcado en Portsmouth el Regimiento 89, por haberse manifestado en él una oftalmia: inmediatamente se le ha hecho partir para el fuerte Cumberland.

Un deshollinador, que vivía con tres mugeres, vendió la semana pasada una de ellas por 3 chelines y medio (como cosa de 13 rs. y medio) á un jardinero, y se la entregó, como es costumbre, con la soga al cuello. — En la misma semana se ahorcó en su aposento un hombre de 84 años, que vivía en un hospicio. Había sido uno de los seis soldados de marina que arca-bucearon al Almirante Byng en 1775. — Muchas veces le habían oído decir que estaba cierto de que la bala de su fusil había muerto al Almirante. Esta idea le había hecho tal impresión, que le volvió loco muchos años hace.

HOLANDA.

Haya 27 de Setiembre.

Ayer pasó por esta residencia nuestro Soberano, acompañado de un cor-

to número de sus guardias, y se fué á apear al palacio del Bosque. La Reyna no vendrá hasta pasados algunos dias. Esta mañana ha despachado el Rey con los Ministros y los Generales; y se cree que vaya muy pronto á Utrech para hallarse cerca del campamento.

Todas las tropas del Reyno estan en movimiento para reunirse en el campamento de Zeyst, que lo mandará el General Michaud, baxo las órdenes inmediatas del Rey.

Esta mañana han presentado al Rey sus credenciales los Ministros de Dinamarca y de Portugal; y á las 2 de la tarde han salido de aquí los guardias de á caballo para el campamento de Zeyst. Se cree que el Rey marche dentro de 5 ó 6 dias.

Escriben de Groninga que aquella ciudad y las de Daesburgo y Coeverden se han puesto en estado de sitio, y que un cordon de tropas guarnece las fronteras desde la primera hasta la última de dichas ciudades.

Utrech 21 de Setiembre.

El General Michaud llegó aquí ayer mañana con su Estado mayor; y por la tarde marchó á Zeyst, desde donde habrá pasado al campamento.

Hoy ha llegado de Zwoll un convoy considerable de artillería y muchos caballos de tiro; que marcharán mañana á Delft para llevar cañones y municiones de guerra al campamento.

De algun tiempo á esta parte se habia disminuido el número de trabajadores en el arsenal de Delft; pero no solo han vuelto á llamar los despedidos, sino que se recibirán otros muchos.

La guarnicion de Leeuwarden, compuesta del 2.º y 3.º batallon del 8.º Regimiento de infantería, se embarcó el 17 del corriente para Groninga.

De Berg-op-Zoom y de Flesinga han salido tambien tropas y artillería para el campamento de Zeyst. Los Oficiales, Cabos y Soldados del ejército de Boloña, que hacian en la esquadrilla el oficio de voluntarios, han marchado á reunirse á sus cuerpos respectivos.

SUIZA.

Berna 9 de Setiembre.

Un periódico de Paris reprehende la providencia adoptada por el Consejo de Berna, que manda poner un alguacil á la puerta de la casa que haya un virulento. Sin embargo de ser indiferentes en el dia á los Gobiernos las quèstiones agitadas en los periódicos, no será inútil exâminar esta.... En todos tiempos los Gobiernos han prescrito que hagan quarentenas las embarcaciones procedentes de puertos cuya salubridad era dudosa, y tambien han establecido cordones, á efecto de impedir toda comunicacion entre sus súbditos y los de los paises infestados de algunas enfermedades contagiosas. Estas providencias, prescritas por la política y por la humanidad, no se han desaprobado jamas; ¿por qué se desaprobará pues la que se dirige á preservarnos de las viruelas, verdadera peste que, segun está experimentado, hacia perecer una sexta parte del género humano ántes del descubrimiento de la inoculacion? Diez años de sucesos incontestables han probado las ventajas de la vacuna. ¿Qué ha hecho el Consejo de Berna? decir á sus conciudadanos incrédulos: „Vosotros no creéis en este remedio; tanto

peor para vos. Pero si teneis libertad de creer ó de no creer, no sois libres para emponzoñar á vuestros conciudadanos. Curáos si podeis, á puerta cerrada, de una enfermedad de que se os ofrece el preservativo; mas yo deo y quiero impedir que la comuniquéis á vuestros compatriotas, y para ello tomo los medios convenientes: os privo momentáneamente de la sociedad." Ahora pues, ¿qué hay en este language y en esta conducta, que no se halle rigurosamente prescrito como obligacion en todo Gobierno?

ITALIA.

Zara 30 de Agosto.

Dos ó tres sediciosos, que se hallan ya en manos de la justicia, excitáron algun descontento, que dió motivo á que el primer Magistrado publicase la proclama siguiente: „Valerosos y fieles habitantes de la Dalmacia: unos malvados, para acrecentar nuestros males, hacen correr la voz de que la Istria y la Dalmacia han sido cedidas á la Casa de Austria. Distribuyen y hacen circular escritos revolucionarios. Prendedlos, y los entregaré al rigor de las leyes. Estas maquinaciones culpables no tienen otro objeto que haceros rehusar la execucion de las leyes, y procurar ponerlos en huida. Quieren que seais infieles al Soberano, que ha jurado hacer vuestra felicidad. Juro yo, que quanto os dicen es falso. Fiáos en vuestro primer Magistrado, y vivir sin temor y sin inquietud. Vuestros Diputados han representado al Soberano las calamidades que sufris actualmente. El vendrá á socorreros, no lo dudeis ni un momento. Animo, valerosos Dálmatas, ánimo siempre, y no os ocupeis sino de ideas agradables, y del bien de vuestra patria. = *Dandolo.*”

Liorna 16 de Setiembre.

Un corsario Ingles, armado de 8 cañones y 60 mosquetes, con 36 hombres de tripulacion, se ha visto obligado por la tempestad á buscar un asilo en nuestra rada. Dos cañonazos tirados del muelle le obligáron á arriar bandera y á rendirse. Inmediatamente fué conducido al lazareto. Ayer tuvo la misma suerte otro corsario Ingles.

FRANCIA.

Lieja 27 de Setiembre.

El Príncipe de Aremberg llegó aquí esta mañana; viene de Alemania, y pasa á Paris.

Granville 27 de Setiembre.

Antes de ayer muchas gentes de la ciudad subiéron á la roca á ver el cañoneo que se oia en el mar. Desde luego se percibió que habia empeñado algun combate hácia la parte del fuerte de Latte en la bahía de Frenaye. Duró el tiroteo unas 4 horas, y los espectadores de esta ciudad quedaron al fin sin saber con certeza lo que habia sido. Hoy hemos sabido por una lancha que ha venido de St. Maló, que los Ingleses, con 3 fragatas y 2 buques menores, atacáron el fuerte, que se defendió vigorosamente. Algunas bombas tiradas del fuerte obligáron á los buques á que se alejasen.

Strasburgo 26 de Setiembre.

Todos los caminos que conducen desde lo interior hácia las orillas del

Rhin estan en el dia llenos de tropas, que márchan á su nuevo destino. Las reservas de muchos Regimientos llegan tambien sucesivamente al Rhin; van á reunirse á sus cuerpos. Se esperan muchas tropas de Mont-Tonnerre y de los otros departamentos de la orilla izquierda.

Verdun 27 de Setiembre.

SS. MM. llegaron aquí ayer á las 5 de la tarde. Solo se detuviéron el tiempo necesario para mudar los tiros.

Paris 30 de Setiembre.

Escriben de Génova con fecha de 20 de Setiembre, que el navío el Genoves de 74 cañones, nuevamente construido, se habia hecho á la vela de aquel puerto el dia anterior con otros muchos buques de guerra.

El Príncipe Soberano de Wurtzburgo, hermano del Emperador de Austria, ha accedido á la nueva Confederacion formada por los Príncipes del mediodia de Alemania. Así se debe considerar el Estado de Wurtzburgo como parte de la Confederacion del Rhin.

ESPAÑA.

Madrid 17 de Octubre.

El miércoles de esta semana se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de San Lorenzo en celebridad del cumpleaños del PRINCIPE DE ASTURIAS NUESTRO SEÑOR; siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion que con tan plausible motivo concurriéron á cumplimentar á SS. MM. y AA.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido el REY promover á Teniente de granaderos al de fusileros Conde de la Vega del Pozo: en el de Hibernia Coronel al Teniente Coronel del de Ultonia Don Carlos Fitzgerald: Tenencias en el Inmemorial del Rey y el expresado de Ultonia á los Subtenientes de granaderos D. Salvador Cebollino y D. Vicente Magrat; y Subtenencia de bandera en el de Voluntarios de Castilla al Cadete D. Manuel Sanchez: en el fixo de Ceuta Subtenencia de bandera al Cadete D. Tomas Alvarez de Acosta: en el Suizo de Reding núm. 3.º Compañía de granaderos al Capitan segundo D. Jorge Goeble; Tenencia al Subteniente de granaderos D. Alexandro Steger; esta resulta al Subteniente D. Josef Gayman; y en el de Traxler Tenencias de granaderos á los Tenientes de fusileros D. Francisco Zellger y D. Victor Akerman.

En el Regimiento de caballería de la Reyna se ha dignado S. M. conceder empleo de Alférez al Portaestandarte D. Josef de Aranda: en el de Santiago Tenencia al Alférez D. Josef Iñigo; y empleos de Portaestandartes en el referido de Santiago y en el de Montesa al Sargento primero Don Josef de Silva y al Cadete D. Manuel de Castro.

En América. S. M. se ha dignado conceder la Sargentía mayor de la plaza de la Havana á D. Josef Ovando; Teniente Coronel agregado al Regimiento de Milicias de caballería de la misma.

Tambien se ha servido el REY conceder la Tenencia de la Compañía fixa del Castillo de Omoa al Subteniente veterano de las compañías de Milicias de S. Pedro de Usula D. Antonio Ansias; esta resulta al Sargento primero

veterano del Batallon de Milicias de Chiquimula D. Vicente Ibañez; y la Subtenencia de la referida compañía del Castillo de Omoa á D. Sebastian Delgado, Sargento primero del Batallon fixo de Goatemala.

En la extraccion de la Real lotería, executada el lunes 13 del corriente, salieron los números 15, 84, 76, 50 y 25; y con ellos han ganado los jugadores 1.034,728 rs.

Movido el zelo patriótico de D. Roque Fernandez, vecino de la ciudad de Badajoz, y deseoso de contribuir por su parte en las actuales circunstancias al aumento del ejército, ha hecho la oferta al REY nuestro Señor, por medio del Sr. Generalísimo Príncipe de la Paz, de mantener y vestir en un todo á sus expensas por espacio de dos años, ó mas tiempo si fuere necesario, á 12 soldados en el Real cuerpo de Artillería del Ejército. — El Sr. Generalísimo ha dado las gracias por este servicio á tan zeloso y leal vasallo, ínterin se le avisa el modo de realizar sus nobles deseos.

El Mercurio de España de 31 de Agosto, núm. 16, se hallará en el despacho de la Imprenta Real, y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro. Contiene la declaracion del Emperador de Austria, abdicando el Imperio de Alemania, y otras de los Confederados y de la Francia hechas á la Dieta de Ratisbona: tratado de paz entre la Gran Bretaña y el Príncipe Indio Holkar: decreto declarando la libertad de la imprenta en el Reyno de Italia, y otro declarando las Calabrias en estado de guerra: convocacion de una asamblea de Judíos en Paris; individuos que la componen, y la sesion de 29 de Julio. De España. Varias órdenes Reales &c.

Por providencia de D. Andres Benito Quintana, Comisionado Regio para la venta de bienes eclesiásticos de la Diócesi de Calahorra y Sto. Domingo de la Calzada, residente en la ciudad de Logroño, se ha mandado sacar á pública subasta las fincas siguientes: una casa en la calle de la Compañía, tasada en 42,958 rs.: otra contigua á la anterior, en 36,760: otra en los Portales, en 26,083: otra en dicho sitio, en 42,280: otra en la calle de S. Juan, en 9198: otra en la misma calle, en 9476: otra en la calle Mayor, en 4835: otra en la calle del Laurel, en 5642: otra en la calle de S. Blas, en 17,694: otra en la misma calle, en 14,222: otra en la calle de la Compañía, en 8063: otra en la calle de Boterías, en 6319: otra en la calle de las Ollerías, en 9295: otra en el Coso ó plaza de Toros, en 25,244: otra en los Portales, en 52,606: otra en la calle de S. Juan, en 3013: otra en la misma calle, en 8176: otra en la calle de Brava, en 5461: otra en la calle de la Villanueva, en 33,823: otra en los Portales, en 29,580; y otra en el mismo sitio, en 26,056. E igualmente 98 heredades de tierra blanca, inclusa una huerta, casi todas de regadío, en términos de dicha ciudad de Logroño, tasadas en 442,011 rs. Quien quisiere hacer postura á todas, ó á qualesquiera de dichas fincas, acuda á la escribanía de la comision que exerce D. Julian Lanciego, en el término de 30 dias contados desde el dia 2 del presente.

Por providencia del Sr. Intendente de esta provincia se han señalado 30 dias contados desde 8 del presente para la mejora del quarto de una casa sita en la calle de los Reyes, núm. 5, manz. 529, rematada en 105,340 rs. en vales Reales. Quien quisiere hacer mejora acuda ante el Sr. D. Ramon Pingarron, Alcalde de Casa y Corte, por la escribanía de D. Valdomero Moraleda.

El Sr. D. Josef Ruiz de Celada, Comisionado Regio para la venta de fincas secularizadas de la Diócesi de Zaragoza, ha señalado el dia 4 de Noviembre próximo para el remate de las 7 siguientes, pertenecientes á la Real Caja de Consolidacion. Un campo sito en el término de Almazora y partida de Mesones, de 6 cahices,

2 hanegas y un quartal, tasado en 16,058 rs. 28 mrs.: otro en id. y partida de la Plana, de 1 cahiz, 2 han., en 7341 rs. 6 mrs.: otro en el término de Rabal y partida de Cascajo, de 2 cahic., 5 quart., en 11,639 rs. 6. mrs.: otro en id., partida de Roseque, de 5 cahic., 1 quart., 3 almud., en 31,511 rs. 26 mrs.: otro en id., partida de Valimaña, de 1 cahiz, 3 han., 3 quart., en 14,223 rs. 18 mrs.: una porcion de tierra en id. y campo de Roseque, de 1 han., 2 quart., en 563 rs. 20 mrs.; y otro campo en el término de Urdan, de 3 cahic., 3 han., en 18,352 rs. 32 mrs. Quien quisiere hacer postura acuda al citado Señor, por la escribanía de la comision que está á cargo de Francisco Lopez. — Asimismo y en los propios términos ha señalado el dia 7 para el remate de las fincas siguientes, por la escribanía de la comision de Mariano Palacio. Una heredad de pan llevar, en la partida de las Naurillas, de una fanega y 6 almudes, tasada en 677 rs. 22 mrs.: otra sita en medio de la huerta, de 2 fan., en 1618 rs. 28 mrs.: otra de olivar, sita en la partida de Terran, en 8470 rs. 20 mrs.: otra de pan llevar en la Sardilla, de 3 fan., en 1807 rs. 2 mrs.: otra en la de los Rios á la Tejería (todas en el término de la villa de Escatron) de 3 fan. y 6 almudes, en 2823 rs. 18 mrs.

Por providencia del Sr. D. Francisco Toribio de Ugarte, Comisionado Regio para la enagenacion de las fincas del Reyno de Valencia, se estan subastando por 30 dias contados desde 3 del corriente, las fincas siguientes: 189 hanegadas, las 115 en el término de la villa de Cullera, en 6 piezas de tierra huerta, y las 74 en la Baronía de Sollana, todas arrozares, en 3 piezas. Quien quisiere hacer postura acuda ante el expresado Sr. Juez.

En virtud de órden de la Comision gubernativa de Consolidacion y Extincion de Vales Reales se ha mandado volver á sacar á pública subasta, por término de 15 dias contados desde 7 de Octubre, la granja ó cortijo intitulado del Campillo, sito en el término de la villa despoblada de Valtierra, agregado á la de Arganda del Rey, de esta provincia, tasado todo en 300,578 rs., á cuya hacienda se halla hecha postura por D. Bernabé Alonso de Hoyos, su poseedor, en 260⁰ rs. en esta forma: los 120⁰ que entregó en vales Reales quando compró dicha granja, y los 140⁰ restantes, á que dice ascienden, en metálico, las mejoras hechas en ella. Quien quisiere hacerla acuda ante el Sr. D. Torquato Antonio Collado, por la escribanía de D. Juan Antonio de Urraza, dentro del citado término.

En virtud de providencia del Sr. D. Leon de Sagasta, Teniente Corregidor de esta villa, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde 1.^o del presente, la casa intitulada del Platero, núm. 1, manz. 443, retasada en 1.067,350 rs. Quien quisiere hacer postura acuda ante dicho Señor por la escribanía de D. Jacobo Manuel Manrique.

Se halla vacante la plaza de Médico de la villa de Bejar, y se ha de proveer en todo el mes de Noviembre: su dotacion es de 9600 rs., los 8800 del fondo de Propios, cobrados por tercios, ó quando acomode al facultativo, y el resto de 2 Conventos de religiosas y un Colegio de niñas educandas: su poblacion es de 900 á 1⁰ vecinos. Los pretendientes dirigirán sus memoriales y méritos por la escribanía de Ayuntamiento á cargo de D. Juan de Mata Rodulfo, ó del Síndico Procurador del pueblo D. Pedro Antonio Olleros.

Consejos y preceptos de Medicina, escritos por el Dr. Ricardo Mead, Médico que fué del Rey de Inglaterra. Un discurso sobre las qualidades que constituyen y perfeccionan á los Médicos, pronunciado en la Academia de Petersburgo por el Dr. Kaau Boerhaave, Médico de la Emperatriz de Rusia. Noticia de la vida y circunstancias del Dr. Mead, y asimismo de Hipócrates, creador del arte de la Medicina, de sus obras y de los documentos científicos y morales que en ellas da á sus

profesores: traducido del idioma frances al castellano por D. Dámaso Puertas, Cirujano en esta Corte: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Baylo, calle de las Carretas, á 6 rs. en pergamino y 8 en pasta.

Año Cristiano del P. Croisset, añadido con las vidas de los Santos Españoles y extranjeros, cuyas festividades tiene adoptadas la Iglesia de España, y con la traducción de las epístolas y evangelios que contiene, por el Dr. D. Juan Julian Capparrós, quien por ahora publica los 12 meses del año, con 2 tomos mas de suplemento de los Santos que se veneran en las provincias de España no señalados en nuestro calendario; esto sin perjuicio de dar despues los 6 tomos de Dominicas hasta completar la obra. Véndese en las librerías de Ranz, calle de la Cruz, y de Escribano, calle de las Garretas.

Noticias históricas de las 3 provincias vascongadas, en que se procura investigar el estado civil antiguo de Alava, Guipuzcoa y Vizcaya, y el origen de sus fueros: tomo 1.º: por el Dr. D. Juan Antonio Llorente, Presbítero, Canónigo de la Catedral de Toledo &c. Este primer tomo contiene toda la historia de la soberanía de cada una de las 3 provincias desde los Romanos hasta su respectiva incorporacion en la Corona de Castilla. Su autor exâmina la cuestión de si fuéron ó no Repúblicas libres independientes; quién exercia el poder soberano, y por qué títulos: consultando siempre con los instrumentos originales, y en su defecto con los historiadores coetâneos; y desestimando quanto han escrito los modernos contra lo resultante de los antiguos. Es obra original, primera y única de su clase. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 26 rs. en pasta y 22 á la rústica.

Obras predicables de D. Joaquin Antonio de Eguileta, Presbítero y Capellan mayor de la Iglesia de S. Ignacio de Loyola de esta Corte, que se comprehenden de tres tomos de Dominicas de todo el año, y los principales misterios de Jesucristo y María Santísima: otros tres de pláticas doctrinales, ó explicacion de toda la doctrina cristiana en forma de pláticas. = Exposicion parafrástica y literal de los quatro Evangelios y Hechos apostólicos, ordenada con arreglo á los intérpretes sagrados, y de tal forma, que sin interrumpir la leccion del texto divino, comprehenda claramente su sentido todo el que esté instruido en la lengua latina. Se hallarán en la librería de Moreno, calle de la Gorguera.

Los subscriptores á la Geografía universal, descriptiva, histórica, industrial y comercial de Guillermo Guthrié, traducida en castellano, podrán acudir á recoger el tomo 5.º y entregar el importe del 6.º que se está imprimiendo. Tambien se despacha dicha obra por venta libre. = Compendio de matemáticas puras y mixtas para instruccion de la juventud, por D. Francisco Verdejo Gonzalez. Véndese en la librería de Gomez, calle de las Carretas; y se advierte se darán los tomos sueltos.

Elementos de higiene, ó del influxo de lo físico y moral en el hombre, y medios de prolongar la vida y conservar la salud: escritos en frances por el ciudadano Estéban Tourtelle, traducidos con notas por D. Luis María Mexia, Cirujano de esta Corte: tomo 1.º que trata de la vida, la salud y las fuerzas vivificantes: 2 tomos en 8.º: el 2.º está en prensa, y se dará con la posible brevedad. Se hallará en las librerías de Quiroga, Alonso y Castillo.

Carta sobre la proximidad del fin del mundo, y sobre las señales que precederán á la última venida del Hijo de Dios, traducida del frances en italiano, y de ésta al español, impresa en Formio el año de 1797. Véndese á 3 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe: puede ir en carta.